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Вітаємо лауреатів 
Указом Президента України присуджено Державну премію 

України в галузі науки і техніки 1999 року: 
— за створення екопопісу Славутич як шлях радіаційно-еко-

логічної та соціально-економічної реабілітації територій, забруд-
нених внаслідок Чорнобильської катастрофи, забезпечення бе-
заварійної роботи станції, виведення її з експлуатації та приве-
дення об'єкта "Укриття" в екологічно безпечний стан: 

Удовиченку Володимиру Петровичу — докторові економіч-
них наук, Славутицькому міському голові, Київська область; 

Чабану Миколі Георгійовичу — кандидатові медичних наук, 
головному державному санітарному лікареві об'єкту Міністер-

гва енергетики України, м.Славутич; 
Толстоногову Віталію Костянтиновичу — генеральному ди-

ректорові відокремленого підрозділу "Чорнобильська атомна 
електростанція"; 

Щербині Володимиру Григоровичу—головному спеціалістові 
об'єкта "Укриття" відокремленого підрозділу "Чорнобильська 
атомна електростанція". 

Вниманию инвалидов 
В Славутичской городской общественной организации "Ас-

социация инвалидов" было проведено заседание расширенно-
го комитета. 

Решением расширенного комитета освобожден от занимае-
мой должности председателя "Ассоциации инвалидов" Станке-
вич А.Н. в связи с переходом на другую работу. 

На должность председателя "Ассоциации инвалидов" избран 
Шапошников Леонид Филиппович. 

Наш адрес: Московский квартал, дом 1 (бывшее помещение 
военкомата). 

Справки по телефону: 2-20-11, 2-26-39. 

ПМТЗ "Агро-Союз-Чернігів" 
ОФІЦІЙНИЙ ДИСТРИБ'ЮТОР 'АГРО-СОЮЗ' м. ДНІПРОПЕТРОВСЬК 
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І ЗАПЧАСТИНИ 
ВІТЧИЗНЯНОГО 
ТА ІМПОРТНОГО 
ВИРОБНИЦТВА 

ДО ЛЕГКОВИХ 
ТА ВАНТАЖНИХ АВТОМОБІЛІВ, 
ДО ТРАКТОРІВ 
ТА С І Л Ь Г О С П Т Е Х Н І К И 

СУПУТНІ МАТЕРІАЛИ 
ЗВАРЮВАЛЬНЕ ОБЛАДНАННЯ 
ВИТРАТНІ МАТЕРІАЛИ 
АВТОКОСМЕТИКА ТА АКСЕСУАРИ 
РІЖУЧИЙ ІНСТРУМЕНТ 
КАБЕЛЬНО-ПРОВІДНИКОВА ПРОДУКЦІЯ 

м. Черн і г і в , вул. Староб ілоуська , 77 
тел.: (04462) 2-31-87, 4-72-10 

Леонид Кучма: "ЧАЭС не будет закрыта, 
пока Запад не выполнит обязательства" 
Энергетики с Украины встретились в Киеве 
с Президентом и другими руководителями страны 

Помните, дорогой читатель, с 
какой изрядной скоростью в канун 
президентских выборов переме-
щались деньги, предназначенные 
для погашения задолженности по 
зарплате перед работниками 
атомной энергетики. Это в част-
ности. Долги ликвидировались и 
перед шахтерами, пенсионерами, 
студентами... 

После выборов — затишье. 
Абсолютный штиль. Наверное, 
по-другому и быть не могло. Как 
сказал классик, из кувшина мож-
но вылить только то, что было в 
нем. Видимо, опустели не только 
кувшины с вином оптимизма, но и 
бочки в заветных погребах, казав-
шиеся доверчивому электорату 
(т.е. нам с вами) до выборов без-
донными. 

И пришлось энергетикам сно-
ва напомнить о себе властям. В 
Киеве была созвана конференция-
совещание представителей трудо-
вых коллективов предприятий 
энергетики, причем как традицион-
ной, так и атомной. В информаци-
онном сообщении, распространен-
ном отраслевыми профсоюзами, 
отмечается: "Необходимость про-
ведения совместного совещания 
была вызвана тем, что ситуация в 
энергетике ухудшается". 

На заседании присутствовали 
и.о. первого вице-премьер-мини-
стра Украины Анатолий Кинах, ми-
нистр энергетики Иван Плачков, 
руководители энергетических 
предприятий, специалисты Минэ-
нерго и НАЭК "Энергоатом". 

Разговор намечался трудным. 
Прежнее правительство в отстав-
ке. Новое не сформировано. Но 
времени на дальнейшее ожида-
ние нет. С учетом реальных об-
стоятельств собравшимися была 
высказана мысль, что только Пре-

зидент Украины может суще-
ственно повлиять на сложившую-
ся ситуацию. 

Предложение встретиться с 
Президентом было передано че-
рез А.Кинаха. Оно нашло понима-
ние. И от руководителя государ-
ства поступил ответ: он готов 
встретиться с делегацией трудо-
вых коллективов на следующий 
день. 

Чтобы не терять времени, де-
легаты приступили к обсуждению 
вопроса "О кризисном состоянии 
в электроэнергетике и выполне-
нии договоренностей профсоюзов 
с Кабинетом министров Украины 
и Минэнерго Украины". С докла-
дами выступили председатель ЦК 
профсоюза работников энергети-
ки и электротехнической промыш-
ленности С.Шишов и председа-
тель ЦК профсоюза работников 
атомной энергетики и промыш-
ленности А.Юркин. С информаци-
ей выступил министр энергетики 
И.Плачков. 

В выступлении А.Кинаха было 
отмечено, что правительство по-
нимает серьезность проблемы, 
вынесенной на обсуждение. Поло-
жение дел в энергетике требует 
немедленного улучшения. Соот-
ветствующая работа Кабмином и 
Минэнерго уже проводятся. Необ-
ходимо усилить роль Минэнерго 
в части координации работы с 
новыми формами собственности, 
вести работу с приватизирован-
ными облэнерго. Оратор заверил, 
что государство не позволит но-
вым собственникам решать про-
блемы во вред работникам отрас-
ли. Правительство будет готовить 
для этого необходимую законода-
тельную базу. 

Основным требованием всех 
выступивших делегатов конфе-

ренции-совещания было обеспе-
чить выполнение правительствен-
ных обязательств перед отрасле-
выми профсоюзами относитель-
но выплаты заработной платы и 
погашения задолженности работ-
никам атомной и тепловой энер-
гетики. В принятом обращении к 
Президенту Украины было отме-
чено, что в первую очередь необ-
ходимо навести порядок в дея-
тельности оптового рынка элект-
роэнергии, установить имуще-
ственную ответственность всех 
его участников, принять решение 
об отключении от энергоснабже-
ния потребителей-должников, ус-
тановить четкие правила прива-
тизации объектов электроэнерге-
тики и обеспечить их выполнение, 
отменить начисление пени и 
штрафов за несвоевременную 
уплату налогов на прибыль за нео-
плаченную потребителями элек-
троэнергию, обеспечить выполне-
ние правительственных решений 
по вводу в действие блоков на 
Хмельницкой и Ривненской АЭС, 
стимулировать развитие ураново-
го производства для обеспечения 
АЭС Украины ядерным топливом. 

Вечером 16 декабря состоя-
лась встреча представителей тру-
довых коллективов энергопредп-
риятий с Президентом Украины 
Леонидом Кучмой. 

Президент выслушал делега-
тов и сообщил, что внимательно 
ознакомился с адресованным ему 
обращением. Вопросы, не требу-
ющие согласования с Верховной 
Радой, он решит сам и по всем 
пунктам обращения даст соответ-
ствующие поручения. Л.Кучма от-
метил, что, исходя из важности 
для страны поставленных энерге-
тиками вопросов, он обязательно 
примет участие во втором этапе 

конференции-совещания и пред-
ложил провести его во второй по-
ловине января 2000 года. 

Среди общих направлений 
работы в беседе с Президентом 
были затронуты и некоторые час-
тные проблемы развития атом-
ной энергетики. Так, участники 
встречи высказали свою обеспо-
коенность тем, как решаются воп-
росы, связанные с Чернобыльс-
кой АЭС, и обратили внимание 
Президента на невозможность 
закрытия станции без решения 
социальных проблем. Л.Кучма на 
это ответил, что ЧАЭС не будет 
закрыта до того времени, пока 
международное сообщество не 
выполнит все свои обязательства. 
При обсуждении проблем дост-
ройки энергоблоков на ХАЭС и 
РАЭС он сказал, что блоки будут 
обязательно достроены и начнут 
работать на благо страны. 

Подводя итог встречи, Прези-
дент Украины отметил следую-
щее. Наводить порядок в энерге-
тике безусловно необходимо. 
Должники будут отключены (за 
исключением сельской местнос-
ти). Необходимо возобновить про-
верки прокуратуры, так как во вре-
мя проверок сбор средств с энер-
горынка значительно возростает. 

Первые плоды последней 
встречи в Киеве чернобыльские 
энергетики успели уже ощутить. 
Деньги на оплату их труда после 
заметного перерыва вновь нача-
ли поступать. Видимо, кроме опо-
рожненных бочек и кувшинов, у 
правительства остались в загаш-
нике еще и хурджины. А впрочем, 
законопослушному покупателю 
все равно. Лишь бы вовремя пе-
нилось в бокале зарплаты. 

Виктор КАПУСТА 

Продолжается подписка на 2000 год 
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МЧП "ОЛИМП ' 
Магазин "ВСЕ ДЛЯ ДОМА" 
* краски, лаки, шпатлевки 
* штукатурки, монтажная пена 
ф клей, герметики, жидкие обои 
t§s карнизы и плинтуса 
tfc декоративные 

пластиковые панели 
^ обои для дома и офиса 
Ф электрооборудование 
$ строительные и малярные 

инструменты 
* подвесные потолки 
* стекло, стеклоблоки 
* фильтры для питьевой воды 
$ импортная сантехника 

В ы п о л н я е м в с е ВИЛЫ 
р е м о н т н ы х р а в о т 

г. Славутич, ПБО "Славянка", 
1-й эт.,тел. 2-71-45,6-11-87 

Государственная лицензия №КОЪО£22 
— 

Льготная продажа автомобилей 

т 
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На Таврию. Славуту. Ланос и Мусиру 
скидки до 20% только до 31 декаьря 
Іаврпя - от 70э0 грн. 
Таврия-Нона - 7960 грн. 
Таврия-Славута - 12271 грн. 
Ланос - 25616 грн. 
ІІубира - 31263 грн. 
ГАЗ. ГАЗЕЛЬ 
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ПП "Автокомплект", 
II пер. Пархоменко,4а, 
т /ф. (04622) 2-61-07 

'Коллеітні шмЗиш 
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но ул. Линина, 33/Ї 
поЩаІлят ctoux покупателей 

с 'Ло1ым 2000 годом. 

Небольшой и уютный магазин 
"Господарчі товари" предлагает оптом 

и в розницу более 800 наименований товаров: 
замки дверные, ручки, ручки-защелки, петли дверные и оконные; розет-

ки, выключатели, пробки, изоленту, светильники, утюги, лампы 25-500 Вт, 
люминесцентные, ДРЯ; светильники и фонари аккумуляторные, лампы ке-
росиновые, плиты газовые и электрические, электродуховки, стиральные 
машины, эмали, лаки, краски масляные, сухие, водоэмульсионные, раство-
рители, олифу, клей ПВА, резиновый, эпоксидный, обойный, малярные кис-
ти, валики, щетки метал, и побелочные, краскопульты, посуду эмалирован-
ную, оцинкованную, пластмас., лопаты, вилы, топоры, грабли, черенки, косы, 
лампы паяльн., печное литье, гвозди, шурупы, цепи, инструмент строитель-
ный, слесарно-монтажный и абразивныи, в т.ч. круги отрезные Ф 115-400 
мм, сетку "Рабицу", шлифшкурку №6-№80, рукавицы резиновые, х/б, мебель-
ную фурнитуру и еще многое другое под заказ. 

•1 

Мы ждем вас по адресу: г. Чернигов, 
ул.Ленина, 35Б (Во дворе гастронома "Украина"), 

тел/факс 10-13-31, тел. 164-598 
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ПЛАН SIP НА ОБЪЕКТЕ "УКРЫТИЕ" 
1972-1986-1999: СТРОИ-

ТЕЛЬСТВО, ЛИКВИДАЦИЯ, 
СТАБИЛИЗАЦИЯ — такие 
судьбоносные вехи своей 

производственной биогра-
фии вписал в драматичес-

кую судьбу 4-го энергоблока 
коллектив предприятия 

"Укрэнергомонтаж" 
В минувший вторник символи-

ческим закрытием "на ключ" про-
ема к балкам Б1 и Б2 по южной 
стороне кровли "саркофага" и ус-
тановки памятного знака-на мес-
те проведения работ завершена 
реализация первого контракта по 
стабилизации внутренних несу-
щих конструкций "Укрытия" в рам-
ках Плана SIP. По этому поводу 
— интервью с генеральным ди-
ректором предприятия"Укрэнер-
гомонтаж" Г.П.Денисенко. -г-

— Георгий Петрович, знаю, 
что судьба забрасывала вас к 
припятским берегам на всех 
драматических , п о в о р о т н ы х 
этапах ж и з н е д е я т е л ь н о с т и 
ЧАЭС. Давайте с этого начнем... 

— Да, здесь прошла трудо-
вая молодость тех, кто прибыл 
в далеком 1972 году на возве-
дение атомной станции в соста-
ве управления "Южэнергомон-
таж". Начинали буквально с пер-
вых кубов бетона, с первого 
энергоблока и заканчивали, к со-
жалению, незаконченными пя-
том и шестом. Я вырос здесь от 
монтажника конструкций до ге-
нерального директора. Меня-
лось название организации, пе-
реподчиняли ее то одному, то 
другому тресту, а рабочее мес-
то у меня с августа 72-го оста-
валось неизменным. Вот и полу-
чается, что в начале мы строи-
ли станцию, затем ликвидирова-
ли последствия аварии, а вот 
сейчас стабилизируем. Как ког-
да-то грустно заметил начальник 
УС ЧАЭС Василий Трофимович 
Кизимав: "Раньше на вопрос — 
где работаешь? — с гордостью 
отвечали — "На строительстве 
ЧАЭС". А потом уже как-то не-
удобно было говорить, что стро-
ил станцию, по-настоящему вка-
лывал, а в результате твой труд 
превратился в груду развалин в 
виде печально известного все-
му миру "саркофага". 

Такая судьба... Мы же ведь 
четвертый блок строили и полу-
чился он красавцем. Но не наша 
вина в том, что так бесславно 

прекратил свое существование. 
Теперь вот стабилизируем,при-
водим в порядок "Укрытие", что-
бы в перспективе мировая наука 
и техника смогли окончательно 
решить его участь и превратить 
в безопасную систему. 

— Усиление " л и т е р н ы х " 
балок Б1 и Б2 — не первая 
работа вашего предприятия 
на "Укрытии"? 

— В прошлом году наши спе-
циалисты отремонтировали вы-
тяжную башню 3-го и 4-го энер-
гоблоков, которую мы, кстати, 
тоже возводили, и которая, как 
известно, значительно постра-
дала во время аварии. Несмот-
ря на то, что даже проектанты 
считали проблематичным воз-

, можность ремонта трубы, мы 
все же смогли выполнить эту 
работу в установленные сроки и 
с хорошим качеством. 

Тогда же мы впервые исполь-
зовали наше изобретение — 
тренажер для отработки предпо-
лагаемых операций на трубе в 
"земных" условиях Чернобыля. 
И главное, что мы сумели объе-
диниться в одной команде с ге-
неральным подрядчиком — 
КСМП "Укрэнергобуд", с понима-
нием и ответственностью отнес-
лись к решению поставленной 
задачи. Сейчас башня не угро-
жает ни работающему третьему 
блоку, ни объекту "Укрытие". 

— Теперь в ы можете срав-
нить специфические условия 
работы на трубе и вот сейчас 
на балках.. . 

— Готовясь к выполнению 
нынешних операций, мы уже 
имели определенный опыт, гра-
мотный персонал и понимание 
того, что это общая беда и по-
бороть ее — наша задача. От-
носительно балок, то здесь было 
тяжелее работать по причине 
нештатных ситуаций, более 
стесненных условий и повышен-
ных радиационных полей, в ча-
стности, большего влияния 
аэрозолей (на трубе ветром луч-
ше продувало). Но во многом 
наши монтажники и сварщики 
действовали уже, как говорится, 
по накатанному сценарию. Пос-
ле дезактивации рабочих мест и 
установки биологической защи-
ты в виде свинцовых щитов уда-
лось значительно снизить дозо-
вые нагрузки. Таким образом, 
вместо предполагаемых 500 че-

ловек было задействовано око-
ло четырехсот. При месячной 
индивидуальной цозе 1,5 бэра 
мы нашли возможность выхо-
дить в среднем на 0,7-0,8 бэра. 
Персонал нужно беречь, ведь 
есть надежда, что и в следую-
щем году нам удастся порабо-
тать — если не в рамках SIP, то 
на других операциях. 

— А если говорить о пси-
хологическом настрое людей, 
то сталкивались ли вы с нео-
жиданностями, неприятностя-
ми, неадекватностью поведе-
ния персонала? 

— Ну, о какой-либо радиофо-
бии или нездоровой атмосфере 
в коллективе говорить по боль-
шому счету не приходится. Хотя, 
не скрою, несколько человек мы 
просто уволили из-за того, что 
они там, наверху, прятались за 
спины товарищей. Ведь если ты 
поднимаешься на крышу, на 20 
положенных минут, то это вре-
мя ты должен отработать. А что 
толку—поднялся, походил, взял 
дозу и спустился, ничего не сде-
лав. С такими в армии в развед-
ку не ходят... В общем, все глад-
ко не бывает там, где такой 
большой контингент задейство-
ван и неплохая зарплата... 

— Кстати, о зарплате... По-
нимаю некорректность вопро-
са о ее размерах, но, к приме-
ру, о том, какие подходы пре-
обладают при исчислении, 
надеюсь, можно спросить? 

— Суммы достаточно боль-
шие и дифференцируются в за-
висимости от дозовых нагрузок 
и трудового участия каждого. У 
нас вахты по пятнадцать дней. 
И в основном этот срок выдер-
живается за небольшим исклю-
чением. К примеру, когда при 
разработке бетонных наплывов, 
остатков топлива на южных бал-
ках мы столкнулись с повышен-
ным фоном, тогда людей меня-
ли через пять или десять дней. 
Ну и определенные задержки 
зарплаты бывают, поскольку по 
условиям контракта Европейс-
кий Банк из Чернобыльского 
фонда "Укрытие" производит 
оплату в течение полутора ме-
сяцев после подписания акта о 
выполненной работе. 

— Все ли желающие рабо-
тать на "Укрытии" по между-
народному Плану получают 
такую возможность? 

— Нет, конечно. Более опыт-
ные, испытанные Чернобылем 
попадают сюда практически вне 
конкурса. Они уже знают этот 
объект, хоть он и разрушенный. 

—Поэтому кажется, что воп-
рос вашего дальнейшего учас-
тия в работах по Плану SIP по-
чти не вызывает сомнений. И 
все же — как вы относитесь к 
тендерному отбору подрядчи-
ков, обязательному условию 
международных процедур? 

— Нормально отношусь. Но 
говоря субъективно, давайте по-
смотрим с несколько иной точки 
зрения. Учитывая дефицит нор-
мальной работы и инвестицион-
ный голод, тендер может выиг-
рать организация, которая, ус-
ловно говоря, представится бо-
лее привлекательной экономи-
чески. А на деле окажется, что 
она не готова выполнить ту или 
иную внештатную операцию в 
"саркофаге". Представьте себе, 
сколько времени сторонние люди 
будут оформлять тот же дозона-
ряд, не говоря уже о сложных 
разрешительных процедурах на 
государственном уровне. Здесь 
нужно прилично поработать, при-
тереться, чтобы сказать — да, я 
знаю эту систему, я в зоне могу 
работать. И это, поверьте, не спе-
куляция на нашем опыте, а впол-
не здравое рассуждение. 

Так уж вышло, что раньше мы 
гордились участием в строитель-
стве первой атомной станции в Ук-
раине, а сейчас тем, что работаем 
на 'Укрытии", раз уж есть такое уни-
кальное сооружение и оно требует 
серьезного вмешательства. 

А пока вычеркнута из переч-
ня наиболее вероятных опасно-
стей еще одна позиция в Плане 
SIP. Хочется от всей души побла-
годарить своих коллег, генпод-
рядчика — "Укрэнергобуд", уче-
ных и специалистов киевских ин-
ститутов "Энергопроект" и "Ато-
мэнергостройпроект", коллектив 
объекта "Укрытие", а также Груп-
пу управления Проектом — за ту 
помощь и внимание, которые они 
оказывают нам в ходе выполне-
ния стабилизационных работ. 

Пользуясь случаем, от кол-
лектива "Укрэнергомонтаж" по-
здравляю всех с наступающим 
Новым годом и желаю всего са-
мого наилучшего. 

Владимир КОСТЕНКО 

Пролетая сквозь век, 
душа оглянулась... 

Так случилось, что наша газе-
та дважды прикоснулась к его 
судьбе в уходящем году. А в эти 
дни, накануне 2000-го, неумолимо-
му року угодно было начертать 
эпилог. 

Совсем недавно, в ноябре, 
Дмитрий Гаврилович Шушарин, 
почетный гражданин Славутича и 
почетный энергетик, вместе со 
всем городом отметил свой веко-
вой юбилей. Ему хватило жизнен-
ного разбега ровно на столетие. 

И грустно, и печально, и тре-
вожно на сердце сейчас... 

Но нет обжигающей скорби. Ибо век земного бытия 
кается только избранникам. 

отпус-

Очередной семинар 
для безработных 

20 - 21 декабря при поддержке Фонда "Евразия" в Славутиче 
состоялся двухдневный семинар в рамках проекта по обучению без-
работных навыкам предпринимательской деятельности. Слушате-
ли были набраны при содействии городского центра занятости. 

Специалисты СДО "Молодежь Чернобыля" и Социально-психо-
логического центра (И.Исхаков и Ю.Акименко) предложили участ-
никам семинара разобраться в тонкостях ведения предпринима-
тельской деятельности без образования юридического лица, а так-
же изучить свои личностные качества в плане готовности к веде-
нию предпринимательской деятельности. Особый интерес у потен-
циальных предпринимателей вызвали практические рекомендации 
по организации и ведению своего бизнеса и диагностика своих де-
ловых и организаторских склонностей. 

Идя навстречу желанию слушателей продолжить подобную "1-
боту, организаторы планируют в 2000 году проведение нове 
рии семинаров, тренингов, деловых игр. На них, в частности, (э^дут 
рассмотрены следующие темы: как рождаются лидеры: способность 
к управленческой деятельности; деловая карьера:планирование и 
организация; тренинг: как устроиться на работу; создание и поста-
новка целей в организации и другие. 

С более подробной информацией о датах проведения семина-
ров можно ознакомиться в городском Центре занятости. 

Согласно распоряжению горисполкома №102 от 07.12.1999 
года, выплата компенсаций, предусмотренных Законом Украины 
"О статусе и социальной защите граждан, которые пострадали 
вследствие Чернобыльской катастрофы",неработающим гражда-
нам города будет производиться в управлении социальной защи-
ты населения по адресу: Белгородский кв-л, 8/23, тел. 2-73-65. 

Администрация 

Киноконцертный комплекс принимает заявки на поздравле-
ния Деда Мороза и Снегурочки в вашем доме. 

Справки по телефону: 2-36-22 

Киноконцертный комплекс приглашает всех малышей на 
новогоднюю елку с подарками и сюрпризами, новогодней сказ-
кой и развлекательной программой 

Ждем вас 2,3,4 и 6 января в 10.00 и 13.00. у 
Билеты в кассе ККК. Справки по телефону: 2-36-22. 

СПЕЦИАЛЬНАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ЗОНА 
"СЛАВУТИЧ". РЕАЛЬНОСТЬ И ВОЗМОЖНОСТИ 

Своим видением путей раз-
вития на СЭЗ "Славутич" делят-
ся руководители Бизнес-инкуба-
тора Валентина Григорьевна и 
Василий Петрович Созиновы. 

Валентина Созинова: — СЭЗ 
рождалась в муках. Этому рож-
дению противостоял бюрократи-
ческий аппарат всех уровней 
государственной власти. Только 
благодаря настойчивости со сто-
роны исполнительной власти 
Славутича и его общественного 
Совета создание зоны удалось 
отстоять. Но останавливаться на 
достигнутом нельзя, так как лю-
бое дело требует продолжения 
и не развивать его — означает 
погубить. Ведь по сути сегодня 
СЭЗ существует в полном объе-
ме лишь в пакете законодатель-
ных документов. 

— То есть закон о зоне не 
действует? 

Василий Созинов: — Дело 
прежде всего в том, что о СЭЗ 
практически нет информации: о 
том, что Зона есть, знаем, в ос-
новном, мы, славутчане, но за 
пределы города это знание прак-
тически не вырывается. Круг 
лиц, знающих о наличии специ-
альной экономической зоны 
"Славутич", очень узок. Знающих 
о льготах, предоставляемых Зо-
ной, еще меньше. И это в Укра-
ине. Смею вас заверить, за гра-
ницей — а ведь при создании 
Зоны основная надежда была на 

иностранного инвестора! — о 
нас и наших предложениях не 
знает никто. 

— Ну, знаете, в наш век су-
ществования информацион-
ных технологий распростра-
нение сведений о чем-либо не 
составляет труда. Не говоря 
уже об Интернете. 

Василий Созинов: — Поче-
му же не говоря об Интернете? 
О нем-то и следует поговорить 
в первую очередь. Мы подгото-
вили сайт и на днях разместим 
на русском языке. В нем вся ин-
формация о СЭЗ, весь пакет не-
обходимых документов. Но для 
открытия абсолютно необходи-
мого сайта на английском нам не 
хватает соответствующей доку-
ментации. Речь о переводах: 
распространяя информацию о 
СЭЗ — мы считаем это одной из 
главных задач Бизнес-инкубато-
ра — неоднократно приходилось 
сталкиваться с тем, что, с одной 
стороны, часть компьютеров на-
ших партнеров не поддержива-
ет украинский и русский шриф-
ты, с другой — большая часть 
наших зарубежных партнеров не 
владеют этими языками, пред-
почитая любые деловые перего-
воры вести-на английском. Мы 
попытались осуществить пере-
воды нормативных документов о 
Зоне с помощью Преподавате-
лей английского языка cp^tHtjg 
школ. Затея провалилась стрес- -

ком. И дело не в том, что они 
плохие специалисты — вовсе 
нет! — просто они — специали-
сты другого профиля. А нужный 
нам уровень переводов может 
осуществить лишь переводчик, 
специализирующийся на эконо-
мических переводах. Более того: 
необходимо перевести весь па-
кет документов о Зоне. Ни один 
предприниматель, более двух 
дней работающий в бизнесе, не 
клюнет на фразочку из реклам-
ного буклетика: "Мы предлагаем 
вам 50-процентные налоговые 
скидки", потому что знает — 
один пункт закона предлагает, 
другой может льготу отменить, а 
третий — не исключено! — сде-
лает накрутку процентов на 250. 
Вероятно, Администрация СЭЗ 
должна взять заботу о перево-
дах на себя. Мы со своей сторо-
ны обеспечим распространение 
нормативных документов всем, 
кто ими заинтересуется. Причем 
сделать это нужно только бес-
платно: Зона — наш товар, па-
кет документов — ее реклама. 
Рекламу надо распространять 
бесплатно. 

Валентина С о з и н о в а : — 
Вторая проблема Зоны — мно-
гие документы сегодня нуждают-
ся в доработке. Нормативная 
база СЭЗ "Славутич" не дает 
возможности равноправно уча-

ствовать в проекте предприни-
мателям с различными объема-

ми капитала. 
— Имеется в виду сумма 

инвестиций — не менее $200 
тысяч? 

— Естественно. Это ограни-
чение делает льготы Зоны льго-
тами для избранных, то есть ста-
новится инструментом приумно-
жения капитала для тех, кто этот 
капитал имеет. Мы в своих дей-
ствиях для развития Зоны дол-
жны следовать в двух направле-
ниях: во-первых, развивать су-
ществующий бизнес в городе, 
во-вторых, привлекать инвесто-
р а — с целью развития местно-
го бизнеса. 

Василий Созинов: — Для 
славутичского бизнеса Зоны как 
бы и нет. $200 тысяч инвестици-
онных автоматически выключа-
ют местного предпринимателя 
из СЭЗ. Теоретически, он может 
взять кредит. Практически — он 
его не возьмет: во-первых, инф-
ляция и бешеные кредитные 
ставки, во-вторых, залог, сто-
имость которого обычно превы-
шает сумму кредита в два-три 
раза. У кого из наших предпри-
нимателей есть собственность 
стоимостью в 1 млн? 

— В чем в ы видите выход 
из с к л а д ы в а ю щ е й с я ситуа-
ции? 

— Право участвовать в про-
ектах СЭЗ должно определять-
ся не размером инвестиций, а 
значимостью проекта, предлага-

емого тем или иным предприни-
мателем. Например? Учеными 
Киевского института сверхтвер-
дых материалов совместно с 
работниками ЧАЭС разработан 
новый, я считаю, уникальный 
абразивный инструмент, причем 
стоимость его производства об-
ходится раз в пять дешевле, чем 
другого подобного инструмента, 
энергозатраты в четыре раза 
ниже, наполняющие инструмен-
та — все отходы производства. 
Я присутствовал при производ-
стве и испытаниях и видел, как 
абразивный камень из ... шелу-
хи гречихи режет нержавеющую 
сталь. Бизнес-инкубатор в тече-
ние года пытается внедрить 
изобретение — утвердить про-
ект, тем более, что оборудова-
ние завезено, производство го-
тово. Средствоемкость проекта 
не велика — $50 тыс., а вот эко-
номическая выгода была бы зна-
чительна... Жаль, но, видимо, 
придется продать разработку за 
рубеж. 

— А Украина в целом, и Сла-
вутич в частности, — нищает. 
Самая большая наша беда — в 
том, что мы не замечаем лежа-
щего под ногами золота, но со-
бираем копейки на стороне. 

— Д а в а й т е п о с т а р а е м с я 
разнообразить нашу беседу. 
Что нужно Зоне для успешной 
работы? 

Следует приступить к устра-

нению недостатков, а именно 
внесению изменений в законо-
дательную базу СЭЗ, ее дора-
ботки, исходя из опыта уже про-
деланной работы, а именно, 
сделать так, чтобы возможность 
участия в проекте была доступ-
на любому желающему. Только 
в постоянной работе по пропа-
ганде возможностей СЭЗ "Сла-
вутич", усовершенствованию ее 
нормативной базы мы сможем 
достичь той цели, которую ста-
вили перед собой при создании 
проекта. Это наше мнение, и мы 
считаем его правильным. Мы 
готовы не на словах, а на деле 
участвовать в решении тех про-
блем, которые ставит перед 
нами жизнь при внедрении нуж-
ного, необходимого для нас 
всех, проекта — специальная 
экономическая зона "Славутич". 

Кроме этого, пользуясь слу-
чаем, мы сообщаем. Если вы 
хотите найти делового партне-
ра за пределами Украины, пред-
ложить свой товар или услуги на 
внешнем рынке, найти прямых 
поставщиков необходимого — 
предлагаем обращаться к нам, 
в Бизнес-инкубатор профсоюза 
ЧАЭС. Мы поместим вашу ин-
формацию на английском языке 
в электронных изданиях веду-
щих стран мира. 

Беседовала 
Майя РУДЕНКО 
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ШКОЛА - ЦЕ Ї Х ЖИТТЯ 

ri. 

Характерною особливістю 
Славутича є прагнення до ство-
рення найкращих умов для на-
вчання та виховання юних меш-
канців міста. Цьому сприяє не 
тільки багата матеріальна база, 
а й потужний викладацький по-
тенціал закладів освіти міста. 

Проведений в останній де-
каді грудня фінальний конкурс 
"Вчитель року" ще раз засвідчив 
високий фаховий рівень педаго-
гічних кадрів. Серед учасників 
конкурсу: викладач біології ЗОШ 
№2 Надія Набок, математик 
ЗОШ №1 Микола Пихтар, вчи--

телька початкових класів ЗОШ 
№3 Наталія Нестеренко та істо-
рик ЗОШ №4 Дмитро Ссріков. 

В цих вчителів різний педа-
гогічний стаж, але єдине педаго-
гічне кредо - формування в учнів 
потреби оволодівати знаннями. 

їх праця - це творчість без 
меж. Про учасників конкурсу го-
ворять колеги: 

"Наталія Павл івна Несте-
ренко вміє так захопити дітей 
навчанням, що не доводиться 
нікого примушувати. В центрі її 
уваги завжди знаходиться учень, 
рівень Дого знань, умінь, можли-
востей, особливості його харак-
теру. При проектуванні навчаль-
ного процесу і його реалізації 
Наталія Павлівна опирається на 
закони і закономірності навчан-
ня, а потім на дидактичні і мето-
дичні принципи. Кожен метод," 

використаний своєчасно, дося-
гає мети. Вчителька використо-
вує спостереження учнів, опи-
рається на їх знання, на їх вміння 
робити висновки і узагальнення, 
пов'язує матеріал з життям, до-
магається осмислення явищ ак-
тивності дітей під час уроку..." 
(директор ЗОШ №3 В.Бивальке-
вич). 

"Головне для Надії Геннад-
Гі'вни Набок - зацікавити дітей 
серйозною працею, навчити їх 
самостійно здобувати знання 
шляхом написання рефератів, 
допов ідей , коротеньких по-
відомлень з цікавих питань. Пе-
дагог упевнена, що активна й 
р і зноман і тна п і знавальна 
діяльність учнів сприяє підви-
щенню ефективності викладан-
ня біології в школі, єдності на-
вчанням виховання. Вчителька 
вва>і?ає обов'язковим на кожно-
му уроці систематично форму-
вати валеологічну свідомість, 
усвідомлення дитиною того, що 
людина відповідає за своє жит-
тя і здоров'я. їй вдається по-
єднати складні для розуміння 
природничо-наукові знання з 
медициною..." (директор ЗОШ 
№2 Л.Камишна). 

"Тільки три роки педагогічної 
діяльності у молодого вчителя 
математики Миколи Петровича 
Пихтаря, але про нього уже мож-
на сказати, що він працює твор-
чо. В перший рік своєї педагогі-

чної роботи він знайомився з 
моделлю розвитку школи. Йому 
запало в душу питання про ство-
рення шкільної лабораторії для 
роботи зі здібними дітьми. Він 
стає керівником відділення МАН, 
до якої збирає учнів- матема-
тиків міста. Багато часу вони пра-
цюють разом: розв 'язують 
складні задачі, шукають різні 
підходи і методи у розв'язанні 
завдань, вивчають теоретичні 
питання. Під керівництвом М. 
Пихтаря, членами МАН розроб-
лено та подано до захисту 11 
робіт, з них 7 опубліковано у пе-
дагогічній пресі.. ." (директор 
ЗОШ№1 А.Рябченко). 

"Для уроків Дмитра Воло-
д и м и р о в и ч а Сєр ікова харак-
т е р н и й д и ф е р е н ц і й о в а н и й 
підхід до учнів, він вміє скон-
центрувати увагу на розв'я-
занні поставлених завдань, 
творчо імпровізувати, активізу-
вати розумові сили учнів, вия-
вити їх знання. Ерудиція Дмит-
ра Володимировича - перше 
крило його особистості. А дру-
ге крило - його методична 
вправність, постійний пошук, в 
процесі яких вчитель осмис-
лює себе, самоанал і зує . В 
його роботі творч ість -не лан-
цюг суцільних методичних ви-
находів, а постійне прагнення 
уникнути стандарту, трафаре-
ту, одноманітності, що вбиває 
іскринки пізнавального дитячо-

го зацікавлення і трепетне оч-
і к ування р а д о с т і учн ів від 
вдумливої організації уроків..." 
(заступник директора ЗОШ №4 
Г.Сополєва). 

На думку працівників місько-
го методичного центру, відкриті 
уроки учасників конкурсу показа-
ли вміння приміняти в навчаль-
но-виховному процесі нові ідеї та 
технології, а їх позакласна робо-
та може рекомендуватися для 
впровадження в освітянську 
практику. Члени жюрі були за-
хоплені вмінням вчительки 
Н.Нестеренко організувати робо-
ту в гуртку математичної логіки; 
проведеним диспутом з проблем 
Югославії на уроці історії Д. 
Сєрікова; цікавими формами 
роботи в математичній лабора-
торії М. Пихтаря; методологією 
впровадженя знань з психології, 
етики та культури при прове-
денні тренінгів "Я + Ти" біоло-
гом Н. Набок. 

Голова жюрі , зав ідуючий 
міськвно Олександр Лінкевич 
привітав переможців конкурсу 
"Вчитель року" та вручив їм дип-
ломи та грошові премії. Квіти та 
подарунки отримали переможці 
від відділу у справах сім'ї та 
молоді виконкому, адміністрації 
ВП "ЧАЕС". 

Людмила ЛЮБИВА, 
завідуюча центром інфор-

мації міськради 

НАДЕЖДА ФОТ: "ЧЕЛОВЕКА 
НЕЛЬЗЯ СТАВИТЬ В ТВОРЧЕСКИЕ 
РАМКИ" 
11 декабря в кино-концертном комплексе состоялся 
сольный концерт певицы Надежды Фот 

Из досье "Теледня-Славу-
тич" : 

Родом с Урала. Закончила 
Екатеринбургское (Свердловс-
г °J музыкальное училище, ра-

\Й.4йала в филармонии. В 1988 
году переехала вместе с семь-
ей в Славутич. Впервые высту-
пила на славутичской сцене год 
спустя. Дала 3 сольных концер-
та, первый из которых состо-
ялся в 1992-м и назывался "Я 
тебе пою, Россия". В реперту-
аре Надежды Фот - русские 
народные и авторские песни, 
романсы. Увлечение ими нача-
лось со знакомства с творче-
ством Жанны Бичевской. 

... Мы беседуем в пустом зри-
тельном зале кино-концертного 
комплекса. Со сцены еще не уб-
рано концертное оформление -
предельно простые, но чрезвы-
чайно эффектные драпировки. 
На заднике (полотне, закрываю-
щем заднюю часть сцены) - сти-
лизованный знак - эмблема. 

— Надежда Петровна, кто 
я в л я е т с я в а ш и м с ц е н о г р а -
фом, концертмейстером, ре-
жиссером, автором художе-
ственного оформления ваших 
выступлений? 

— Я сама. Никому из славу-
тичских режиссеров я не дове-
ряю настолько, чтобы попросить 
сделать мне сценарии програм-
мы. Оформить сцену мне помог 
художник, работающий в кино-
концертном . Автор эмблемы -
черниговская художница (я, к 
сожалению, не помню ее имени), 
и я пользуюсь этой эмблемой с 
1992 года. 

— Ваши концерты у славут-
чан достаточно п о п у л я р н ы , 
но нечасты. Почему? 

— А легко ли отработать 
"вживую" полтора-два часа? 
Кроме того, для концерта необ-
ходим особый настрой, стресс, 
что ли , — чтобы появилось же-
лание выплеснуть, объявить то, 

что есть внутри. И потом, кон-
церт - это всегда деньги. Чест-
ное слово, были бы у меня свои 
средства, я бы не задумываясь 
вложила их в подготовку к кон-
церту! А так пришлось просить. 
Правда, не выпрашивать — мэр 
Славутича сразу согласился по-
мочь. Нашлись и спонсоры (хотя 
слова этого не люблю, предпочи-
таю ему слово "меценаты") — 
помощь оказали Светлана Гор-
ба ("Лотос") и Сергей Чесноков 
(АО "Перспектива"). Впрочем, 
были и те, кто предложил содей-
ствие, а впоследствии не только 
не помог, но даже не позвонил 
сообщить, что отказывается. 

— Что послужило "толчко-
в ы м " с т р е с с о м д л я вашего 
концерта? 

— Наверное , уход из ДК 
"Энергия", ощущение той твор-
ческой невостребованности, ко-
торое было у меня во время ра-
боты там и осталось после ухо-
да оттуда. 

— Мы заговорили о слож-
ности отработки " ж и в ы х " кон-
цертов. Как в ы относитесь к 
модной сегодня работе под 
фонограмму? 

— Я никогда не позволяла 
себе это делать. Самое боль-
шое, что может позволить себе 
певец — исполнить что-либо под 
"минусовку" (аккомпанемент без 
голоса) — и то, если есть про-
блемы с аккомпаниатором (мне 
в этом плане повезло: пианист, 
черниговчанин Константин Бори-
сенко — отличный аккомпаниа-
тор). В России за "фанерщиков" 
взялись всерьез — вплоть до 
привлечения к ответственности 
за обман зрителя... 

— ... Не потому ли россий-
ские звезды и звездочки так и 
ринулись на Украину? 

— Возможно. У нас для "фа-
неры" — раздолье. Бо/tee того, 
нам так хочется, чтобы всеявши 
праздники шли без сучка без ад-' 

доринки, что даже детишек дет-
садовского возраста приучаем 
работать под фонограмму и тем 
самым навсегда уродуем и кале-
чим их. 

— Надежда Петровна, ваш 
репертуар слегка нетрадици-
онен — украинские исполни-
тели сегодня выбирают, пря-
мо скажем, совсем другие пес-
ни. Чем руководствуетесь в 
ф о р м и р о в а н и и репертуара 
в ы ? 

— Достоинствами текста. 
Можно ли сегодня не спеть пес-
ню Вертинского о мальчиках-
юнкерах? Кстати, слово "юнкера" 
в стихах не звучит, и слышавшие 
ее до концерта знакомые спра-

шивали: о чем это? об Афганис-
тане? о Чечне? Она написана 82 

і 

года назад, но говорит о нас, те-
перешних. 

— Зрительный зал во вре-
мя концертов не был полон. 
Довольны ли в ы вашим зри-
телем? 

— Очень довольна. Те, кто 
пришел, — действительно, мой 
зритель. Когда возник вопрос, 
делать ли концерт бесплатным 
или же продавать билеты за 
минимальную плату, я настояла 
на последнем: если человек ку-
пил билет, значит, он не забрел 
в зал случайно, а пришел послу-
шать именно меня. Думаю, на 
моем концерте случайных зри-
телей не было. 

Майя РУДЕНКО 
Фото автора 

Наступив щасливий нас 
Для Славутича наступив щасливий 

час. Нове тисячоліття буде під знаком бу-
дування храму для Господа. В решті-решт 
після трьохрічних старань міська рада 
виділила землю під будівництво храму і 
затвердила план будови: спочатку пара-
фіяльного дому з каплицею, а пізніше ко-
стьолу. Ця подія радісна ще і тим, що в 
Славутичі поки немає жодного христи-
анского храму, а наші брати православні 
теж тільки розпачали будівництво. Дві 
тисячі років тому грецький вчений Плю-
тар написав: "Якщо Землю обійдеш, най-
деш місце без мурів, без письма, без за-
конів, без богатств, без грошей, але ще 
ніхто не бачив міста, позбавленого храмів 
і Бога, котре б не молилось, не приносило клятв, не складало жертв 
з ціллю отримання добродійств, і щоб не старалося про відвернен-
ня нещасть святими діями". Саме так сказав вчений, на той час ще 
нічого не знаючи про християнську віру, а тільки про язичну. Слава 
Богу, що ще одне місто в нашій країні не буде позбавлене храму 
для єдиного і правдивого Бога, нашого Добродія і Спасителя, для 
якого живемо і який надає сенс усьому нашому життю. Мешканці 
Славутича, будуйте дім для Господа! 

Отець ГЕНРИХ 

Місто Славутич — багатонаціональне місто. Так сталося, що в 
важкій трагічній ситуації для України — після Чорнобильської ката-
строфи місто Славутич будували люди різних національностей. І 
жителями міста стали українці, росіяни, білоруси, латиші та інші 
народності. Кожен приніс до Славутича свої звичаї, культуру, тра-
диції, духовність... То й не диво, що почали відроджуватись (бо люди 
єднались здебільшого по духовним традиціям) різні конфесії, вірос-
повідання... 

26 квітня 1996 р. Київською облдержадміністрацією офіційно 
була зареєстрована в Славутичі римо-католицька громада. Звичай-
но життя громади може бути повноцінним, якщо нею опікується по-
стійно священник. От і звернулись вірні до священика з міста Черніго-
ва, щоб він взяв парафію в Славутичі під свою душпастирську опі-
ку. (До цього впродовж року римо-католики з Славутича їздили на 
Божі служби до Чернігова). Єпіскоп Київо-Житомирської дієцезії 
затвердив пробожчем в Славутичі отця Генриха Камінського. 19 
травня 1996 року в Славутичі провели урочисту Божу службу і відтоді 
парафія дістала назву Святого Євгена де Мазенода і святих Ан-
гелів хоронителів. 

Впродовж ось вже трьох років римо-католицька громада що-
далі набуває повноцінного релігійного життя: щотижневі Божі Служ-
би, на які приходять родинами, проведення катехез (вивчення ос-
нов віри) для дітей та дорослих, виконання різних треб, тобто пост-
ійна душпастирська опіка, яка збагатила і змінила життя багатьох... 

Та без дому на землі важко жити. Так було і у римо-католиків 
Славутича, бо на Божі служби вони збирались спочатку на приват-
них квартирах, потім в будинку культури — це все пристосовані при-
міщення. То й постало питання про будівництво костьолу в місті 
Славутичі, тим більше, болісним є те, що місто взагалі не має цер-
ков. Вже визначено ділянку для будівництва, розроблено проект 
будови і, маємо надію, що Ювілейний рік започаткує будову Дома 
Отця в Славутичі. Маємо надію, що наші земляки теж приймуть по-
сильну участь в будівництві християнського храму в Славутичі, який 
стане осередком духовності, культури нашого міста. 

Прихожани костьола м.Славутича 

МОЛОДЕЖЬ ВЫБИРАЕТ 
ЗДОРОВЬЕ? 

С 1 ноября по 1 декабря 1999 года в Славутиче была проведена 
вторая общегородская акция "Молодое поколение выбирает здо-
ровье" в рамках программы "Надежда". Месячник начался 2 ноября 
со спортивных соревнований "Веселые старты". Проводились раз-
личные встречи, конкурсы, викторины, рекламы, пропагандирующие 
здоровый образ жизни. 

На протяжении всего месячника школьники могли воспользовать-
ся услугами анонимной почты, а позже в газете "Для тебя и о тебе" 
прочитать интересующую ответ-информацию. 

Старшеклассницам был предложен разговор с Галиной Василь-
евной Макарчук в "Школе матери". 

В рамках месячника проведено 7 встреч фокус-совещания, ко-
ординатором которых был Андрей Владимирович Каргаполов. Под-
ростки 7 — 8 классов откровенно отвечали на поставленные вопро-
сы. Например, на вопрос, что может удержать подростка от упот-
ребления наркотиков и алкоголя, практически единодушно ответи-
ли — сила воли и разум. А вот на вопрос о том, что могут сделать 
родители для того, чтобы уберечь своего ребенка от этой опаснос-
ти, на первом месте оказался домашний арест, на втором — физи-
ческое наказание, на третьем — лишение карманных денег, на чет-
вертом — разговор с родителями, а на пятом — полное отвержен-
нее подростка. Также молодежь считает, что развитию наркомании 
и алкоголизации способствует избыток денежных средств, получен-
ных на мороженое и кока-колу. Немного удивительно, но это прав-
да! Так что, уважаемые родители, уделяйте больше времени и вни-
мания своему чаду. 

Итог месячника был подведен 1 декабря, в Международный день 
борьбы со СПИДом. В ДДТ была проведена благотворительная, 
бесплатная дискотека, на которой каждый присутствующий мог по-
лучить подарок (буклет с презервативом). Психологи и организато-
ры акции с удовольствием отметили, что в текущем году подростки 
более серьезно отнеслись к этим проблемам, чем в прошлом. Так 
что результат есть, и это радует! 

А на дискотеке прозвучали слова, к которым действительно сто-
ит прислушаться: "Сегодня в Украине 110000 ВИЧ-инфицирован-
ных, количество которых за последние 3 года возросло в 70 раз. 
. Если ты сегодня не помешаешь распространению СПИДа — 

завтра их будет 110000 + 1. 
Это +1 разрешенная жизнь. Твоя жизнь... Это +1 горькая слеза 

матери. Твоей матери... Это +1 ужас, день и ночь. Твой ужас... Это 
минус 1 надежда на счастливую судьбу. Твою судьбу... Это минус 1 
настоящая любовь. Твоя любовь... 

В итоге это минус один гражданин Украины — это Ты... В сумме 
будет ноль — это твой след на этой планете!" 

Анна НАДЕЖИНА, Анастасия ПСКОВСКИХ, 
пресс-агентство "МАГ" 


